
Cahier de devoirs journaliers / Ecole communale de St-Etienne du Vauvray dirigée par M. Lesage / Janvier-février 1889.

Numéro d'inventaire : 1988.00250.15

Auteur(s) : Joseph Mary Botté

Type de document : travail d'élève

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1889

Description : Couverture imprimée au nom de l'école / réglure simple / ms. encre violette ou noire/ annotations encre rouge

Mesures : hauteur : 220 mm ; largeur : 170 mm

Notes : Dictées : l'instruction obligatoire ; les morues ; la France ; la nation /Style : les préjugés (suspérstitions) ; le tirage au sort des conscrits ; le patriotisme du père Blanchard / Histoire : minorité de Louis XIV ; règne de Louis XIV / Géographie : c. des canaux / Sciences : les reptiles ; les poissons / Agriculture : l'ensemencement ; la culture des céréales / élève né le 01/11/1974

Mots-clés : Cahiers journaliers, mensuels et de roulement de l'enseignement élémentaire
Apprentissage et histoire de l'écriture

Filière : École primaire élémentaire

Niveau : Cours supérieur

Nom de la commune : Saint-Étienne-du-Vauvray

Nom du département : Eure

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 44

ill. en coul.

Lieux : Eure, Saint-Étienne-du-Vauvray

Armin: 10/10/98

Mercredi Mardi 29 Janvier 89
Dictée.

S. & S.

Position obligatoire

Ce object que l'obligation de l'instruction est un
obligation à la liberté des parents. Le père, dit on
doit être libre de faire de l'enfant ce qu'il lui
plaît. Cet argument n'est pas vicieux. La
liberté et l'autorité des parents ne saurait être
illimitée. Le père n'a pas le droit de priver
son fils de la nourriture du corps, comment
aurait-il le droit de le priver de l'instruction,
cette nourriture de l'esprit ? En outre, l'intérêt
de la société est en jeu, car elle a l'avenir de ce
pays.

instruits et éclairés. La société entière a une cha-
racter de servir la nuit sans tantemps. Ne
pensez vous pas qu'il est pour le moins aussi
dangerous de laisser circuler dans le monde des
hommes grossiers qui ne savent ne lire ne écrire
et qui, n'ayant aucune instruction, n'ont en
aucun état de faire devoir et de leurs devoirs.
Ainsi,

13

Résumé de Sciences

On appelle amphibiens les animaux qui peuvent vivre dans l'air et dans l'eau, c'est à dire qu'ils sont aquatiques dans leur jeune âge et terrestres dans l'âge adulte. Les amphibiens chez lesquels il y a plus de milieux aquatiques, sont tout d'abord ^{les} la grenouille, le crapaud et les raonelles.

Les amphibiens sont aussi des vivipares, c'est à dire qu'ils se reproduisent par des œufs, mais ceux-ci sont mous ils n'ont pas de coquille, et au bout d'un certain temps, le œuf au sol un petit tout noir appelé ébaud. Les autres amphibiens sont les salamandres d'eau, les salamandres et les crapauds, ces derniers sont aussi vivipares sans les œufs, pour élire